

Embalses en recuperación pero aún con crecimientos mínimos

A pesar del aumento de las lluvias, todavía están por debajo de los índices históricos de niveles de agua en las represas de las hidroeléctricas.

f FACEBOOK

✉ ENVIAR

🐦 TWITTER

in LINKED IN

G+ GOOGLE PLUS

🔖 GUARDAR



El nivel de los embalses (37,33%) está más del 20% por debajo de lo que el índice señalaba hace un año, que era del 61,95%.

ARCHIVO PARTICULAR

POR: PORTAFOLIO · JUNIO 10 DE 2020 - 11:02 P.M.

A paso lento pero seguro, los embalses del país están recuperando su nivel debido al aumento leve de las lluvias de las últimas semanas, **lo que está contribuyendo a garantizar la energía en firme que necesita el país desde estas fuentes de generación.**

(1.604 nuevos casos confirmados de coronavirus en Colombia).

De acuerdo al más reciente boletín técnico del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), se han presentado incrementos significativos en la nubosidad, **“especialmente al centro y norte del país”, y se estima que persistan las condiciones de lluvia y cielo “mayormente” nublado con precipitaciones en las regiones Pacífica, Caribe, Andina y Orinoquía.**

(Energía, con el respaldo de 34 térmicas y 29 hidroeléctricas).

Uno de los gremios que ha insistido en que el sector eléctrico colombiano cuenta

Lo más leído

1. No habrá penalidad por incumplir el pago de la administración
2. Gobierno autorizó nuevo giro destinado al subsidio las nóminas
3. Empezarán pruebas de otra vacuna contra el coronavirus en julio
4. Las prioridades de los colombianos tras el fin de la cuarentena
5. 'Los bancos tienen que evolucionar más allá de la entrega de créditos'
6. Protocolos de bioseguridad para la propiedad horizontal

con un marco claro de operación para responder ante situaciones climáticas adversas, anticipando y mitigando posibles situaciones de riesgo de manera oportuna es Acolgen (Asociación Colombiana de Generadores de Energía Eléctrica).

Natalia Gutiérrez, su presidenta, resaltó que **“nuestro sector hoy en día es uno de los más robusto, seguros y confiables a nivel mundial. En este sentido, Colombia ocupa el primer lugar a nivel latinoamericano y el octavo lugar a nivel mundial en confiabilidad”**.

La líder gremial precisó que **“sobre este punto y frente a la preocupación por el nivel de los embalses en el país, lo que hemos visto las últimas semanas es que ha habido una recuperación continua con aportes que han estado en algunas regiones como Centro (79,44%), Oriente (79,32%) y Valle (105,17%) por encima de la media histórica”**.

TENUE NIVEL

Registros de XM, operador del Sistema Interconectado Nacional (SIN) al día de ayer, indicaron que las reservas hídricas del país llegaron al nivel de 37,33%, casi un 5% más que al registrado el 10 de mayo pasado que era de 32,78%. **Así mismo, los aportes hídricos señalados son del 67,45%, un 8,25% superior al de hace un mes que fue de 59,20%.**

“En las últimas semanas, los embalses han mostrado señales de recuperación y hoy están por encima del 37%. Sin embargo, las lluvias siguen por debajo de lo esperado y por eso es necesario que continúe acelerándose el nivel de embalsamiento, las plantas hidráulicas deben priorizar en sus decisiones subir el nivel de los embalses”, señaló María Fernanda Suárez, ministra de Minas y Energía.

La jefe de la cartera minero energética subrayó que **“hacemos un monitoreo diario y estamos listos para intervenir si se requiere, y dependerá del comportamiento de los agentes”**.

Analistas del sector afirman que aún falta camino por recorrer si se tienen en cuenta que **el citado nivel de los embalses (37,33%) esta más del 20% por debajo de lo que el índice de reservas señalaba hace un año y que era del 61,95%. De igual manera, indicaron que si bien se han incrementado las precipitaciones, la intensidad de las mismas aún no alcanza.**

AUMENTO DEL NIVEL

Cabe recordar que el nivel agregado de todos los embalses del país cerraron en diciembre del 2019 en el 66%, y lo que ha ocurrido entre enero y abril es que el volumen de las aguas bajaron drásticamente, pero se ha utilizado el líquido que quedó para generar electricidad. **Y el punto más bajo fue en el mes de mayo, donde el nivel agregado llegó al 32%.**

“Desde abril a la fecha el nivel de los embalses ha crecido, y hoy están en recuperación. Las reservas hídricas están en el 37% a nivel nacional, aunque sigue siendo todavía un punto muy por debajo del mínimo histórico”, explicó Lucio Rubio, director general del Grupo Enel en Colombia.

El líder empresarial agregó que no hay riesgo de desabastecimiento en el corto plazo. **“Y lo que se está viendo es la recuperación en la capacidad de los embalses para enfrentar el próximo verano estimado para los meses de enero a abril del 2021”.**

Rubio así mismo explicó que el nivel agregado de los embalses de Enel-Emgesa han venido recuperándose (en promedio el 65%), “y en mayo y lo que va de abril se ha registrado una mejor hidrología que en el resto del país, con valores cercanos al 95%”.

Por su parte, Jaime Zapata, gerente Centro Nacional de Despacho (CND) de XM, señaló que con corte a la fecha, los aportes del SIN están en el 67,45% de la media histórica de junio, lo cual representa cerca de 154 gigavatios hora (Gw/h) de ingreso diario de energía.

“El balance entre la participación de generación térmica, la demanda y los intercambios internacionales, sumado a que estamos en el mes de mayor aporte hídrico en el SIN y a que estos han venido mejorando frente a la media, nos llevan a que en conjunto estas acciones permitan la recuperación de los embalses”, afirmó Zapata.

El vocero de XM explicó además que la matriz energética cuenta con 17.5 Gw de capacidad instalada: 11 Gw hidráulicos, 5.1 Gw térmicos, y 1 Gw plantas menores, una composición hidro – térmica que se complementa ante eventos de bajas hidrologías.

Alfonso López Suárez
Redacción Portafolio

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

Recomendados

ECONOMÍA

NEGOCIOS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Las noticias más importantes de Portafolio para este viernes



Colombia estrena 'blockchain' para aparatos médicos



El año pasado evasión con Soat fue de 46%: Fasecolda



Hipoteca inversa será un ingreso de por vida

VER MÁS